
2023年自律自强演讲稿(大全5篇)
演讲稿是一种实用性比较强的文稿，是为演讲准备的书面材
料。在现在的社会生活中，用到演讲稿的地方越来越多。大
家想知道怎么样才能写得一篇好的演讲稿吗？下面我给大家
整理了一些演讲稿模板范文，希望能够帮助到大家。

自律自强演讲稿篇一

大家好！

我叫苏xx，是体育人文社科系新闻采编与制作的学生。今天我
演讲的题目是励志自强，感恩诚信——让花盛开不败。

每个人的成长历程都是一个学着长大的过程，在人生的道路
上成功、失败、快乐、忧伤，或深或浅都记录着我们成长的
深度。面对这些我们更多的是，要感恩诚信更要励志。感谢
那些让我们成功或者失败的事情，感谢那些让你快乐过，忧
伤过的人们，因为感恩，我们才会有温暖的亲情因为诚信，
我们才会有这个多彩的社会；因为励志，我们才会要奋斗的
精神，顽强的意志，才会有我们自己的“中国梦”。

现在国家对于教育的投入非常大，当你在学校获得各项奖助
学金时，你是否想过感恩？我们现在是学生，最重要的就是
自己的学业，要学好自己的专业知识，多学技能，积极参加
社会实践活动，在实际行动中不断的锻炼自己。我们不能拿
着国家的奖助学金不思进取，让生活消磨了我们的意志与激
情，更不能仅仅依靠国家的奖助学金去生存。

国家的奖助学金只是为我们提供了一个跳板，让我们可以借
此跳得更高。在我们接受别人帮助的时候也就接受了他们的
认可，对此，我们要心存感恩，感恩那些曾经帮助过我们的
人。感恩父母，因为他们为我们营造了一个温暖的家和一个



心灵的寄所；感恩社会，因为它为我们提供了一个和谐稳定
的生存环境；感恩老师，因为他们教会了我们知识和做人的
道理；感恩朋友，因为他们让我们不再感到孤独与无助。或
许我们现在没有能力去为他们做些什么，只要我们对得起自
己，不让自己的意志消沉，这就是对帮助过我们的人的最好
的感恩了。这样我们才会为了自己的中国梦去努力奋斗，社
会的感恩之花也会盛开不败。

自律自强演讲稿篇二

大家好!

众所周知：欲成方圆，规矩必严。但是仅靠严厉的规章制度
就能够约束自己吗?不，不是这样的!古希腊柏拉图说
过：“自制是一种秩序，一种对于快乐与欲望的控制。”可
见，自律对我们来说有着多么重大的意义。

是的，从蹒跚学步到蓬勃发展，我国互联网事业走过了不平
凡的发展。如今上网已不只是一种时尚，更是我们生活中的
一部分。青少年在网上不仅可以找到合适的学习资料，还可
以浏览世界，开阔视野。而博客、微博、bbs、qq等工具，可
以让我们广交朋友，参与社会问题讨论，并发表自己的观点
见解。所以说网络可谓是取之不尽，用之不竭的宝库。

但是不少青少年的失色表现却无论如何不能给社会增辉，不
能让人高枕无忧。缺乏保护意识的青少年沉迷网络，受不良
信言影响，甚至难以自拔。

在我们身边，有些同学为了追求高级装备，他们放弃了学业;
为了追求短暂的快感，他们背离了父母;为了追求虚幻的幸福，
他们踏上了犯罪道路。

难道网络真的这么可怕吗?不，我们只有摒弃糟粕，提高自我
觉悟，坚持自己的原则，认识到网络的双面性，要坚持以自



重、自省、自警、自挖来应对多变的网络。

同学们，自律是一扇窗，打开它，你拥有的将不仅仅是窗外
的风景，还有成功。所以，自律不难，难的是心，网络不可
怕，可怕的是反被网络扼住了喉咙。让我们学会自律，文明
使用网络，树立网络的权威性，真实性，把责任放在第一位，
不为利所求，不为得所谋。倡导健康生活，自尊、自律、自
护。让我们的自律，还网络一片净土!

自律自强演讲稿篇三

大家上午好！今天国旗下讲话的题目是《自强不息，志存高
远》。

常言道:“天行健，君子以自强不息。”失去双臂的刘伟凭着
坚定意志最终成为一名伟大的钢琴师；德国音乐家贝多芬左
耳失聪，却扼住命运的咽喉，留下了许多动听的乐章；司马
迁在遭受宫刑之后，忍辱负重，顽强拼搏写下来了《史记》
这一历史巨作。这些都是自强不息的典范。

“少年强则国强，”所以自强不息，志存高远对我们的成长
乃至民族发展都有着不可或缺的作用。对于个人成长，自强
是进取的动力，促使我们健康成长，努力学习；对于中华民
族，拥有远大志向和自强不息的民族精神，使中华民族更豪
迈地立足于世界民族之林。

而要做到自强不息，志存高远，首先树立坚定的目标，并为
此努力奋斗。其次要战胜自我，坚信“理想是自强的航
标，”“战胜自我是自强的关键！”相信只要我们选准航向，
战胜自身的弱点，发挥才干用于坚持，就能在自强的人生征
途中劈波斩浪，抵达成功的彼岸。

作为新时代的年轻人，同学们，让坚毅成为我们的信念，让
自强成为我们的脊柱，为了自己的理想，自强不息，向着胜



利不懈拼搏吧！

我的讲话到此结束，谢谢大家！

自律自强演讲稿篇四

大家好!

在这个竞争十分激烈的社会中，苟安者弱，拼搏者强，自强
者昌，自弃者忘，所以勇于拼搏，自强不息将成为能否成功
的关键。

自强对我们来说已并不陌生，自强精神是我们中华民族最传
统的精神，正是因为这种精神，才有了中华民族几千年来所
创下的悠久历史。

不仅我们的国家、我们的民族需要自强，我们的人生也同样
需要自强。人一生中有快乐，也有痛苦;有成功，也有失败;
有顺利，也有挫折。面对痛苦、失败和挫折，我们只有不断
提高自己，才能成为一个强者。

关于跳水冠军郭晶晶，大家已经非常熟悉了。她跳水的动作
十分协调，几乎每一次都是以一个优雅的起跳开始，以一个
完美的入水结束，并且整套动作都是那样流畅。然而，与她
几近完美的动作相比，她的跳水生涯却充满了坎坷。郭晶晶
年仅5岁就开始练习跳水，艰苦训练了20xx年，15岁时她终于
首次参加了奥运会。原以为她艰苦的付出即将得到回报，可
事与愿违，她连续两次在奥运会中失利。后来又骨折……她
是付出了无数汗水，战胜了无数困难，最终才取得辉煌成就
的。她的成功不容置疑，那完全是凭借不懈的努力和追求换
来的。

当然，自强精神并不是与生俱来的，我们也应从小培养自强
精神。如果你遭遇不幸，自强回赠与你面对挫折的乐观精神;



如果你生活贫穷，自强让你有更多的机会来发掘自己的潜力。
因为自强，我们可以坦然的面对困难;因为自强，我们可以勇
敢的战胜困难。有一颗自强之心，我们就会勤学苦练百折不
挠;有一颗自强之心，我们就会宠辱皆忘大智若愚。

我们是祖国的希望，就如同早上初升的太阳，刚刚踏上人生
的征程。为了，祖国，为了家庭，也为了我们自己，我们会
用自己的光芒温暖整个大地!

我的演讲完毕。

谢谢大家!

自律自强演讲稿篇五

大家晚上好!我是来自外语学院20__级翻译4班的肖达，今天
很高兴能够站在这里，借助学校评选自强之星的机会，给大
家讲讲我的故事。接触摄影以来，特别是纪实摄影，我就一
直在尝试着用我的相机去讲述别人身上的故事，两次的平遥
国际摄影展之行，加之我自己也在努力的想去成为一个人文
纪实摄影师，喜欢去发现人们身上的故事，我自己已经踏上
了自己的梦想之路，无论前方是风雨兼程，我都坚信我的选
择是正确的，我为之而努力，并且相信一定会有收获，现在
我站在这里与大家分享我的故事，希望能带给大家一些启发。

我先自我介绍一下，我来自湖北省黄冈市麻城市龟山镇熊家
铺晏家湾村，我来自农村，所以来到大学我比任何人都更加
的珍惜锻炼的机会，父亲一直告诉我一句话，那是一句家乡话
“跟好人学好人，跟叫花子流氓学游神”，通俗来说就
是“近朱者赤近墨者黑”，我一直铭记在心，大一那年我一
口气报了6个学生组织和社团，只因为我想让自己每一天都是
忙碌的状态，更想通过这些锻炼机会培养我、提升我的人际
交往能力。大一下学期接受校党委宣传部的委派，组建武汉
东湖学院新媒体中心，建设并运营武汉东湖学院官方微博，



官方微信等官方新媒体宣传平台，直到现在继续担任武汉东
湖学院新媒体中心荣誉会长。

大学三年，我在地方电视台当过记者，疯狂英语夏令营当过
助教，电影剧组当过美术指导和剧照，曾经两次独自一人横
穿大半个中国，行程800公里22个小时前往中国山西平遥国际
摄影展当过志愿者，结识一大批的国际摄影师朋友。

我想大家一定很好奇我是怎么得到这些机会去参加这么多的
活动和社会实践的。

首先讲第一个，大一下学期暑假的麻城电视台实习，这个是
和夏令营当助教在一个时间段里发生的。大一的寒假，当时
刚进大学，社会经验也不是很丰富，胆子也还比较小，当年
的8月份我还出过一次车祸，所以就选择了在家静养。然后早
在暑假开始之前我就已经计划好要合理的利用暑假，合理安
排两个月相对充足的时间，做些自己喜欢，同时又能开拓自
己眼界，增长自己能力的暑期社会实践。很可惜没能加入学
院的团委社会实践部的社会实践队，或者组建自己的社会实
践团队，但是没关系我自己也可以找找好的项目实践一下。

来到大学已经一年了，在这一年里我成长了不少，我清楚明
白自己要不断的充实自己。虽然说这个社会机会是平等的，
但这个公平是相对的，我相信机会是留给有准备的人的。


